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邵宅村菜场是去年刚建成的，

共有 1200 多平方，18 个摊位，硬件

设施总体到位，每天还有两人值班，

负责菜场的卫生和秩序管理。但要

取得市场相关证照，该村菜场还存

在摊位规划不合理、卤味摊不合规

范、缺少检测室等问题。

对此，走访组建议，可对该村菜

场来一次改造，把蔬菜、肉食、副食

品等的相关摊位按照售卖种类划分

区域，及时清理生活垃圾和各类生

产垃圾，建造统一的卤味摊位，建设

专门的检测室，并配备专门的管理

队伍。

“你们菜场硬件设施比较齐

全，改造一下有望达到市场标准，

到时候就可以领到市场名称登记

证了。如果具体改造方面有疑问，

可以联系我们进行指导。”市市场

监管局市场科科长陈加钱说着，把

自己的联系方式留给了该村菜场

的相关负责人。“具体怎么做，还要

等村里开会协商完才能给你们答

复，谢谢你们的建议。”邵宅村党支

部书记邵成富说。

消除脏乱差 确保整洁美

经济开发区开展村菜场规范整治

□记者 王朱敏 见习记者 骆舜倩

17日上午，经济开发区联合市市
场监管局和园区执法大队，走访了夏
溪村、曹园村、西朱村等 10 个村的无
证无照交易点并提出相应的整改建
议。

23 日下午，经济开发区又召集
相关 10 个村的党支部书记、村委会
主任和菜场负责人召开通报会，通报
了各个村菜场存在的问题，要求各村
结合市市场监管局和园区执法大队
提出的整改建议，在 9 月底前完成整
改。

夏溪村菜场共有 107 个摊位，由

鑫茂物流农贸市场部代为管理，创卫

前期已开始老摊位的拆除和统一新摊

位的搭建工作，预计于 8 月底前完工。

此外，该村菜场还明确规定了流动摊

贩摆摊的时间和交易范围，并为自产

自销户提供了专门的销售区域。

“本来是想在马路的那头专门建一

个菜场，然后把现在的这块交易区域拿

来做百货和服饰的摊位，但考虑到老人

过马路买菜不方便，这个方案就没有实

行。”夏溪村党支部书记胡小玲说。

对此，走访组建议，新建菜场的方

案可以作为一个长远规划，但就目前

夏溪村菜场存在的出摊经营、污水乱

排等问题，还需尽快落实整改。首先，

搭建统一钢构新棚的做法值得肯定，

统一新棚在保障居民安全、排除老化

棚带来的安全隐患的同时，可以让菜

摊看起来更加整洁统一，应加快进度；

其次，统一新棚完成搭建后，要给每个

摊位进行划线，经营者不能出摊经营；

另外，要切实解决排水问题，特别是鱼

类水产摊位的规范。

夏溪村：8月底前完成统一新摊位的搭建

苏溪村：将于半个月内组织一次老菜场卫生大清扫

苏溪村老菜场建成已十年有余，

设施老旧，且面积不大，只有 36 个摊

位，难以满足村民的售卖和购物需要，

菜场内缺乏完善的排水系统，污水直

排地面，卫生状况不佳。另外，该村菜

场外存在一处垃圾堆放点，由于垃圾

桶过小和清运不及时，造成露天垃圾

堆积，影响环境整洁。

老菜场设施简陋，要整改翻新是

一项大工程，但要做到整洁却不难。

对此，走访组建议，苏溪村下一步应组

织一次菜场卫生大清理，清除卫生死

角，及时清运垃圾，并划定摊位线，禁

止出摊经营，确保整洁美观。同时要

设立一支专门负责交易点管理的队

伍，对菜场秩序、卫生和安全进行管理

把控，提高食品安全，保障菜场卫生环

境整洁有序。此外还要对菜场存在的

安全隐患进行整改，确保不发生安全

事故。

“今年 11 月初我们将组织新一

轮的摊位投标，并计划另外造一个

钢构菜场。”苏溪村村委会主任沈寿

溪说，“既然现在老菜场还在使用，

我 们 将 在 半 个 月 内 组 织 一 次 大 清

扫，清除安全隐患和卫生死角，确保

菜场整洁有序。”

西朱村：将对出摊经营和乱堆乱放进行整治

西朱村菜场位于东永二线旁，走

访组到时，恰巧看见一个鱼摊出摊经

营，直接把摊位设在了马路边。此外，

该村菜场还存在钢结构老化、电线乱

拉等安全隐患，菜场内的出摊经营现

场也较为普遍，菜场外围的水果摊还

存在乱搭乱建现象。

对此，走访组建议，西朱村要对菜

场内的摊位分布进行合理分配，为自

产自销经营户设置专门的摊位，禁止

经营户出摊经营和乱堆乱放。同时，

要对菜场内存在的安全隐患和卫生问

题进行整治，确保安全和整洁。最后，

菜场外围的水果摊可以搭建统一的防

晒钢棚，既整洁美观，又可以防止水果

被晒坏。

“菜场整洁也是我们希望看到的，

统一的防晒钢棚质量肯定比我们自己

搭起来的好，摊位摆放整齐了，菜场卫

生搞好了，我们自己做生意也舒服。”

应巧多今年 44 岁，是西朱村菜场水果

摊的一位摊主，听到走访组的建议，她

表示十分赞同。

曹园村：菜场或将由第三方介入管理

邵宅村：菜场硬件设施
好，改造后有望达到市
场标准

相较于其他村的菜场，曹园村菜

场显得有些空旷，买菜的人不多，还有

不少摊位空着，其中一个豆腐摊存在

乱搭乱建的现象，菜场内还有人晒衣

服，卫生状况也不容乐观。此外，菜场

顶棚存在一定的安全隐患。

“我们村其他地方的环境卫生都

打扫得很整洁了，菜场我们是真的没

办法，不知道要怎么管。”曹园村党支

部书记胡林元说，现在没有人专门在

管理菜场，“当初投标的时候是谁投到

标准管理卫生，现在投到标的人又把

摊位转租给别人，卫生也不管。本来

还想专门聘请一个人来管理，但因为

工资低，根本没人肯做这份工作。我

们也很头疼，不知道怎么解决这个问

题。”

对此，走访组建议，曹园村可以与

鑫茂物流市场管理部联系，由该市场

管理部介入管理。同时要加强菜场安

全隐患整治，确保不发生安全事故。

走访组为夏溪村菜场整改提出建议走访组为夏溪村菜场整改提出建议。。

经济开发区市场监管所所

长舒可对临时交易点相关信息

进行登记

——系列之 11

在创卫前期，经济开发区自查出
10 个村子里无证无照的交易点，也就
是老百姓俗称的菜市场，这些交易点没
有合法证照，存在卫生问题和安全隐
患。借此次创卫契机，经济开发区将按

照“规范一批、整治一批、取缔一批”的
原则，联合市市场监管局和园区执法大
队，对这些无证无照交易点进行整治。
整治后达到市场相关要求的，将由市市
场监管局发放市场名称登记证；整治后

达不到市场相关要求，但整体卫生、安
全状况良好的，将组织人员进行进一步
整改指导；指导后不及时整改，仍存在
脏乱差现象的，将联合相关部门予以取
缔。


